



NUNCIATURA APOSTOLICA  
EN CHILE

Santiago, 13 de octubre de 2014

Estimada Dña. Esther Gómez de Pedro:

En calidad de Representante del Papa Francisco, deseo hacerle llegar mi deferente saludo con ocasión de celebrarse las IV y V Jornadas de “Católicos y Vida Pública”, que llevan el lema “La novedad del Papa Francisco”. Aprecio esta loable iniciativa con la cual la Universidad Santo Tomás, desde hace ya varios años, busca reflexionar sobre la dimensión social del cristianismo e impulsar el compromiso de los católicos en la vida pública según los valores del Evangelio.

He aprendido con satisfacción la noticia que en las Jornadas de este año se dedicará una especial atención a la Exhortación Apostólica *Evangelii gaudium* que el Papa Francisco ha dirigido a toda la Iglesia como conclusión de la XIII Asamblea General del Sínodo de los Obispos sobre *La Nueva Evangelización para la transmisión de la fe*, realizada en el mes de octubre del 2012.

La *Evangelii gaudium*, como bien lo expresa el mismo Papa Francisco, es el Documento programático de su Pontificado (EG 25), escrito en un lenguaje sencillo y en muchos casos con un tono coloquial, signo de una profunda inspiración y sensibilidad pastoral. El Santo Padre indica algunas importantes líneas orientadoras, invitando a que sean asumidas *en cualquier actividad que se realice en la Iglesia* (EG 18), y se pongan en marcha con generosidad y valentía, sin prohibiciones ni miedos (EG 33), a fin que se pueda cumplir, en medio de los compromisos diarios, la recomendación del Apostol Pablo: «Alégrense siempre en el Señor. Se lo repito, ¡ Alégrense !» (Flp 4,4).

Una preocupación constante que se percibe en esta Exhortación es la de querer animar una transformación misionera de la Iglesia (EG 25), que parta del corazón del Evangelio y que ponga al centro de su tarea el núcleo fundamental de la Buena Nueva: «*La belleza del amor salvífico de Dios manifestado en Jesucristo muerto y resucitado*» (EG 36). La entera Exhortación es una invitación para que todos nos empeñemos en poner en marcha una nueva etapa evangelizadora que esté profundamente impregnada por la *Alegría del Evangelio* (EG 1); esta alegría marca profundamente a todos los discípulos misioneros y llena el corazón y la vida de los que se encuentran con Jesús. Allí, dice el Santo Padre, encontramos «el manantial de la acción evangelizadora» (EG 8).

---

Estimada Señora  
Dña. Esther Gómez de Pedro  
Directora Nacional de Formación e Identidad  
Directora Ejecutiva Nacional de las Jornadas  
“Católicos y Vida Pública”  
Universidad Santo Tomás  
Avda. Ejército Libertador, 146

SANTIAGO

En esta Exhortación el Papa busca «alentar una etapa evangelizadora más fervorosa, alegre, generosa, audaz, llena de amor hasta el fin y de vida contagiosa», es decir, una evangelización fuertemente soportada y alentada por el Espíritu Santo, ya que Él es el alma de la Iglesia evangelizadora (EG 261).

La «novedad» de Papa Francisco queda muy claramente expresada en su Exhortación y la encontramos en su cometido de presentar la novedad perenne, siempre antigua y siempre nueva, de Cristo mismo, que permanece eternamente joven y es fuente de constante novedad, cuya riqueza y cuya hermosura son inagotables. Esta es la fuerza propia y el potente motor con el que el Santo Padre quiere marcar su Pontificado, ya que, como dice él mismo, «cada vez que intentamos volver a la fuente y recuperar la frescura original del Evangelio, brotan nuevos caminos, métodos creativos, otras formas de expresión, signos más elocuentes, palabras cargadas de renovado significado para el mundo actual» (EG 11).

Por otro lado es necesario mencionar que “cuando la acción política tiene que ver con principios morales que no admiten derogaciones, excepciones o compromiso alguno, es cuando el empeño de los católicos se hace más evidente y cargado de responsabilidad. Ante estas exigencias éticas fundamentales e irrenunciables, en efecto, los creyentes deben saber que está en juego la esencia del orden moral, que concierne al bien integral de la persona” (Congregación para la Doctrina de la Fe, Nota Doctrinal sobre algunas cuestiones relativas al compromiso y la conducta de los católicos en la vida política, 24.11.2002).

Hago, por tanto, votos que puedan ser alcanzados con particular eficacia los objetivos fijados por los organizadores de estas nuevas Jornadas y les imparto, en nombre del Santo Padre, la implorada Bendición Apostólica. Quiera Dios, en su infinita bondad, permitir que estas hermosas iniciativas sean expresión del dinamismo de la Iglesia y su compromiso de hacer sí que el mayor número de personas, sobre todo las nuevas generaciones, puedan encontrar, conocer y amar al Señor Jesús, Él que es el Camino, la Verdad y la Vida.

+ Ivo Scapolo  
+ Ivo Scapolo  
Nuncio Apostólico